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郑州两会·旁听会

30位公民代表圆桌畅谈，对热点问题提出建议

在公共场所建立母婴室
昨天上午，市十四届人大一次会议举行旁听公民代表座谈会，30位来自不同行业的公民畅谈感受和体会，对群
众关注、关心的热点话题提出建议。来自市法院、检察院系统的有关领导和公民们面对面，听取并收集意见。
座谈会由市人大常委会秘书长范强主持。 郑州报业集团全媒体记者 张竞昳

据不完全统计，遍布城中村的“蚁族”有
近10万。

近两年，随着郑州城市建设的改造升级
和城中村的拆迁，房屋租赁价格也在不断提
高。生活成本的增加，让很多漂泊在郑州的

“蚁族”无处安身。张楠建议，在市区一些楼
宇内，鼓励民间资本进入，通过建立物业公司
的方式，改造现有房屋，改其功能为住宿，一
方面利用了资源，另一方面也可缓解“蚁族”
生存压力。另外，还建议灵活制定廉租房申
请政策，帮助年轻人在郑州安心地工作。

■旁听公民代表
和勤公益社执行社长 张楠

现在的工地，大多是“裸体式”施工，只有少数
采取网罩、洒水防尘。

“洒水防尘既浪费水，也不容易收到效
果。”张楠建议，工地施工时，所有建筑物全部
采用网罩施工，有效遏制尘埃形成。工地路
面也要进行洒水或其他防尘处理，渣土车一
律加盖。

成立市级社会组织孵化中心。
政府购买社会组织公共服务。建议出台

相关办法，将购买服务资金纳入财政预算。
加快志愿者服务立法。
尽快建成城市公共自行车交通系统。
建议政府公布审批事项清单，并进一步

压缩审批事项，推动行政改革。

工地施工全面防尘

周宇红说，在加拿大，每个商场都会预
备一个房间作为母婴室；香港政府物业内
的育婴间也超过170间，台湾地区则有近
2000个公共场所设母婴喂养室。

去年，郑州市妇联对全市公共场所
设置母婴室情况进行了调研，调研显
示，目前郑州市区 11 家汽车站，仅有中
心站设有母婴室；全市备案的 129 家旅
游景点，只有 21 家四星级以上景点在
厕所内设有母婴室或母婴卫生间；郑州
市 64 家面积大于 6000 平方米的商场
中，只有中原万达商场厕所设有母婴
室，但未投入使用；郑州市 64 家二级以
上医院，31家公园、广场、游园和高铁站
均未设母婴室。

周宇红建议，在商场、公园广场、旅
游景点、医院、交通枢纽等大型公共场所
均设置一间独立的母婴室，面积约10平
方米，内设护理台、洗手池、饮水机、沙发
等，地点由公共场所负责方提供。据不
完全统计，目前需要设母婴室的数量为
303 间，其中汽车站 11 间，旅游景点 129
间，火车站1间，高铁站1间，新郑机场2
间，大型商场64间，二级以上医院64间，
公园、广场、游园 31 间。责任单位可由
市规划局、市卫生局、市园林局、市旅游
局、市商务局、市交运委、火车站管委会
等共同完成。

■旁听公民代表
郑州市妇联纪检组长 周宇红

■旁听公民代表
河南睿通传媒投资有限公司
总经理 王庆丰

“郑州地铁一号线正式通车那天，
很多市民都开心地出来试乘，我们一
家三口当天从燕庄上车坐到西流湖，
让我印象最深的是西流湖站点附近，
停满了私家车。当时，好多车被贴了
条。”王庆丰说，郑州地铁一号线一期
的建成通车和二号、五号线的开工建
设，都是郑州在交通建设上取得的重
大成就，不过，目前一号线还存在一个
很大问题：站点周边缺少停车场。“‘最
后一公里’问题不解决，很大程度上影
响着郑州地铁的发展。”

王庆丰建议，在目前地铁一号线
有条件的站点，譬如燕庄、西流湖站的
区域建设正规停车场，协调站点附近
单位挪出空间，划定机动车停车场或
自行车停放位，方便市民开车或者骑
车换乘。这样一来，在目前郑州地铁
网络尚未完善的情况下，可以更好地
利用一号线缓解金水路、建设路、二七
广场等路段的交通压力。王庆丰说，
目前，郑州地铁一号线除了二七广场、
绿城广场、火车站这几个站点的上下
乘客多一些之外，其他站点的乘客相
对较少。只有把“最后一公里”的问题
解决了，换乘方便了，市民才会更多地
选择乘坐地铁，地铁才能满负荷运营，
提高效率。

地铁站点周边设置停车场

本报讯 市十四届人大一次会议主席团昨日下
午举行第四次会议。

大会主席团常务主席吴天君、白红战、马懿、
赵明恩、周长松、赵武安、王广灿、王贵欣、范强在
主席台就座。

会议由主席团常务主席白红战主持。
会议首先听取并审议通过了计划预算审查

委员会主任委员王平作的关于郑州市2013年国
民经济和社会发展计划执行情况与2014年计划
草案的审查报告，关于郑州市 2013 年财政预算
执行情况和 2014 年财政预算草案的审查报告。

会议还听取并审议通过了议案审查委员会主任
委员刘全心作的关于本次大会代表议案的审查
报告。

主席团认真审议了大会的各项决议草案。
主席团会议分别通过表决，决定将关于政府工作
报告的决议草案、关于郑州市2013年国民经济和
社会发展计划执行情况与2014年计划草案及其
报告的决议草案、关于郑州市2013年财政预算执
行情况和2014年财政预算草案及其报告的决议
草案、关于郑州市人民代表大会常务委员会工作
报告的决议草案、关于郑州市中级人民法院工作

报告的决议草案、关于郑州市人民检察院工作报
告的6个决议草案，提交各代表团进行审议。

会议听取了大会秘书处组织组负责同志关于
代表审议候选人名单草案和酝酿提名情况以及审
议法制委员会组成人员名单草案情况的汇报。

经过认真审议，会议以举手表决的方式确定
了正式候选人名单和市十四届人大法制委员会
组成人员正式人选名单。会议还审议通过了市
十四届人大一次会议监票人、计票人名单草案。
决定将上述名单提交各代表团审议。
郑州报业集团全媒体记者 李娜 裴蕾


